



MANIFESTE DU 25 NOVEMBRE 2014

Le 17 Décembre 1999 par sa résolution 54/134,
l'Assemblée Générale de l'O.N.U. a proclamé
le 25 Novembre, Journée Internationale pour l'élimination
de la violence à l'égard des femmes.

L'ONU invite les gouvernements, les organismes internationaux et les ONG
(Organisations non gouvernementales), à mettre en place, le 25 Novembre de chaque
année, des actions de sensibilisation de l'opinion à ce problème.

En 2014, 14 ans après cette décision, la situation des femmes dans le monde entier, est hélas,
toujours extrêmement alarmante.

Malgré la révolte de femmes du monde entier qui ne veulent plus être traitées comme des
citoyennes de seconde zone, sur le seul critère qu'elles sont des femmes ; Malgré l'engagement
déterminé, pugnace, des associations de lutte contre cette discrimination intolérable, et
affligeante, nous pouvons constater encore, dans beaucoup de pays, que ce soit sur les continents
africain, sud-américain, asiatique, et même européen, la condition des femmes a dangereusement
régressé. Des femmes sont privées de droits, de liberté, l'accès à la culture et au savoir leur est
refusé, leur dignité est bafouée, leurs corps mutilés.

Dans les pays en guerre, en Afrique et ailleurs, le viol des femmes est devenu une arme à
l'encontre de certaines communautés fragilisées par la misère et la pénurie. Les pires atrocités
sont perpétrées simplement parce qu'elles sont des femmes. Le viol est devenu une arme de
destruction terrible qui mutilé les corps et anéantit l'âme. Quel peuple digne de ce nom peut
survivre lorsque la moitié de ses membres est réduite à l'état de mortes vivantes ?

Le continent sud-américain, mais aussi l'Inde, entre autres, se distinguent cruellement par une
banalisation du viol devenu l'horrible passe-temps de certains groupes de désœuvrés et de
déséquilibrés

**A la Réunion, dans le cadre de conflits de couples, 6 femmes ont été assassinées en 2011
par leurs compagnons, 8 personnes sont décédées de mort violente en 2012 dont 3 femmes
et une petite fille, 6 personnes ont perdu la vie en 2013 suite à des faits de violence
conjugale ou intrafamiliale dont 2 femmes et un petit garçon. 1600 plaintes sont déposées
par an, soit en moyenne 5 plaintes par jour.**

Sans compter toutes celles, les plus nombreuses, qui ne portent pas plainte, qui se résignent,
souffrent de l'enfer, avec, pour conséquences collatérales, l'atteinte grave à l'avenir de leurs
enfants, et des effets négatifs sur l'ensemble de la société, notamment sur le plan sanitaire,
économique, financier.

C'est la triste réalité à laquelle nous sommes confrontés aussi, ici, chez nous à la Réunion.

Notre humanité est en grande désespérance.

Aujourd'hui, NOUS, futur-e-s citoyens et citoyennes, notre avenir est entre nos mains, l'avenir
de l'humanité que nous aurons choisie, est entre nos mains.

**De toutes nos forces, nous devons nous engager à apporter notre pierre à la construction
d'un monde respectueux, respectable, juste, et harmonieux.**

C'EST POSSIBLE !!

Et nous demandons, aux pouvoirs publics, aux décideurs,
à nos parents, à nos éducateurs, de nous aider à
construire ce monde de paix et d'amour dans lequel nous aimerions vivre.

